2023-11-16

¿Quiénes son los 'gallos' de la oposición para enfrentar a Clara Brugada por la CDMX? (nota de Laura Vázquez en Quinto Poder)

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://julioastillero.com/quienes-son-los-gallos-de-la-oposicion-para-enfrentar-a-clara-brugada-por-la-cdmx/

Laura Vázquez | Quinto Poder

Este 15 de noviembre, se llevaron a cabo los registros de los tres precandidatos de la alianza Frente Amplio por México, conformada por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), Partido Acción Nacional (PAN) y Partido Revolucionario Institucional (PRI), que estarán contendiendo por la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México en 2024.

Luis Espinosa Cházaro, Santiago Taboada y Adrián Rubalcava son los perfiles que buscarán dicha candidatura para contender en contra de Clara Brugada, quien representará a Morena en las mismas elecciones.

¿Quiénes son los candidatos del Frente Amplio por México por la CDMX?

El primero en registrarse en la sede del PRD fue el diputado Luis Espinosa Cházaro, quien estuvo acompañado por la dirigencia nacional y local, encabezadas por Jesús Zambrano y Nora Arias, respectivamente.

Al presentar su solicitud, el legislador dijo que sigue "solicitando un método" que no sea para un sólo personaje, "ni un capricho", pues afirmó que realizar un proceso de selección "le hace bien a la democracia" del país.

Luis Ángel Xariel Espinosa Cházaro es el nombre completo del actual diputado federal y coordinador del grupo parlamentario del PRD desde 2021, puesto al que llegó por representación proporcional y representa a la circunscripción cuarta de la Ciudad de México. El integrante del Sol Azteca obtuvo la licenciatura en Derecho por el Centro Universitario de Estudios Contemporáneos de Querétaro, posteriormente la maestría en Administración de Proyectos de Inversión por el Instituto Tecnológico de Monterrey.

Luis Cházaro comenzó su carrera en la política mexicana cuando de 1998 a 2001 se convirtió en asesor jurídico del gobierno de Querétaro. Fue hasta 2006 que fue designado como el director de Regulación en la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) del entonces Distrito Federal, meses después se volvió director de Regulación y Fomento Económico en la misma dependencia.

Ese mismo año fue candidato a senador por el estado de Querétaro; sin embargo, fue de 2008 hasta 2011 que comenzó a incursionar en la política interna del PRD cuando fue director de la Oficina de Vinculación Empresarial a nivel nacional; posteriormente, en 2010 fue jefe de la oficina de Vinculación empresarial del CEN del PRD y en 2011 como jefe de asesores del presidente nacional del Sol Azteca.

Pese a todo lo anterior, fue hasta el 2012 que comenzó su carrera en el Poder Legislativo cuando obtuvo la diputación federal en la LXII Legislatura, en donde presidió la Comisión de Casos de Corrupción ocurridos en Petróleos Mexicanos (Pemex), así como secretario de las comisiones de Energía, Vigilancia de la Auditoría de la Federación. Además de ser integrante de las comisiones de Defensa Nacional y de Puntos Constitucionales. Seis años después volvió al Palacio Legislativo de San Lázaro en donde actualmente integra las comisiones de Hacienda y Crédito Público, así como de Presupuesto y Cuenta Pública.

Por la tarde, le siguió el alcalde con licencia de la Benito Juárez, Santiago Taboada, quien agradeció el cierre de

filas del PAN hacia su proyecto, esto luego de que las aspirantes Lía Limón, Kenia López Rabadán y Margarita Zavala se bajaron de la contienda al reconocer que Taboada sería el opositor mejor posicionado para enfrentar a Morena.

Durante su discurso, en donde estuvo arropado por la dirigencia nacional y local del PAN, Marko Cortés y Andrés Atayde, respectivamente, el panista expresó a los aspirantes del Frente que el enemigo "no está en casa", sino que el adversario a vencer es Morena.

Santiago Taboada Cortina es licenciado en derecho por la Universidad Nacional Autónoma de México empezó su carrera política en 2004, cuando fungió como asesor parlamentario de la Comisión de Juventud y Deporte de la IV Legislatura de la entonces Asamblea del Distrito Federal, para en 2008 ser secretario de acción juvenil.

En 2011 se hizo coordinador de modernización administrativa en la Benito Juárez y de 2012 a 2015 fue diputado local en la Ciudad de México por el PAN. Tras su experiencia como legislador en la capital del país, Santiago Taboada se volvió diputado federal en la legislatura de 2015 a 2018 y fue presidente de la Comisión de Cultura y Cinematografía. Ya para 2018 fue que decidió contender por liderar la alcaldía Benito Juárez, cargo que ganó con casi el 50 por ciento de los votos.

El alcalde de Cuajimalpa, Adrián Rubalcava acudió a las oficinas del Partido Revolucionario Institucional (PRI) para entregar la documentación adecuada para con ello, hacer oficial su interés por gobernar la Ciudad de México.

Acompañado del dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, además del también aspirante al gobierno de la capital mexicana, Luis Espinosa Cházaro, el priista buscará llegar a la boleta electoral en representación del Frente Amplio por México (FAM).

Desde la sede de su partido, Rubalcava afirmó que él es la mejor opción de la alianza, con los mejores resultados de gobierno: "estoy convencido de que soy la mejor opción de esta alianza, que tengo los mejores resultados de gobierno, que con contundencia he demostrado mi capacidad de hacer esta ciudad un lugar mejor", expresó.

Rubalcava Suárez se ha consolidado como uno de los cuadros fuertes del tricolor, tanto así que ha logrado ser alcalde, antes jefe delegacional, de Cuajimalpa en tres ocasiones (2012-2015; 2018-2021; 2021-2024).

El priista estudió la licenciatura en Derecho en la Universidad Anáhuac, así como la maestría en Administración Pública en la Universidad Iberoamericana. Posteriormente, durante el gobierno de Marcelo Ebrard, fue director Jurídico y de Gobierno de 2006 a 2008, mientras que de 2009 a 2012 fue director general de Fomento Económico.

Tras su salida de la administración local, el priista se volvió jefe delegacional de Cuajimalpa en tres ocasiones; no obstante, en medio de ellas fue electo como diputado de la VII Legislatura de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal.